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Assemblée générale des maréchaux-ferrants 2015

Les maréchaux-ferrants, 
en route vers le futur 

A l’ordre du jour de l’assemblée générale du 18 septembre 2015  

figuraient des élections, la nouvelle marque de l’Union Suisse  

du Métal et les travaux d’agrandissement sur la Chräjeninsel.

Le 23 juin 2012, les maréchaux-ferrants 
fondaient l’association professionnelle  
nationale, fusionnant ainsi les associa- 
tions régionales. Cette année, 42 mem- 
bres se sont rendus à Berne pour l’assem-
blée générale qui avait lieu au Centre 
équestre national. Le président, Richard 
Hasler, a passé en revue l’année écou-
lée et a parlé des activités des membres 
de la commission. Ensuite, les membres 
du comité ont présenté les activités des  
maréchaux-ferrants. Evénements parti- 
culièrement réjouissants : la journée de  
la maréchalerie, pour la première fois avec 
interprétation en simultané ; le groupe de 
travail Cours suisse mené conjointement, 
avec remise du label de qualité USM 
« maréchal-ferrant qualifié », ou encore les 
séminaires du soir de Zurich et Avenches.

Bilan et budget

Les comptes annuels de l’exercice passé, 
comme le budget 2016, présentent une 
perte. Le comité a conscience des frais 
élevés et recherche des solutions pour 
pouvoir, à long terme, présenter un bilan 
équilibré. Pour le moment, il n’a pas sou-
haité opter pour une augmentation des 
cotisations. Bien au contraire : il offre à 
tous les membres de l’association pro-
fessionnelle la licence annuelle de l’outil 
pédagogique e-hoof, pour une cotisa-
tion maintenue à CHF 150.–. Cette déci-
sion plaide clairement en faveur de la 
formation continue. Dans notre branche 
non plus, on ne cesse pas d’apprendre 
et cet outil interactif permet un accès à 
l’apprentissage à tout moment. 

Apprentis, marque et Centre  

de formation d’Aarberg

Le métier de maréchal-ferrant est attrac-
tif. C’est ce qu’indiquent les nouveaux 
chiffres concernant les apprentis : 20 
jeunes ayant terminé leur scolarité ont 
choisi un apprentissage de maréchal- 
ferrant. 
Beat Stierli, le nouveau directeur de l’As-
sociation professionnelle technique agri-
cole, a présenté la nouvelle marque et 
les modifications qu’elle entraîne dans la 
présentation de l’USM et de l’Association 
professionnelle des maréchaux-ferrants. 

Richard Hasler wird mit grossem Applaus 
für seine Arbeit verdankt.

Richard Hasler a été remercié pour son travail 
par de longs applaudissements.

Le nom de « Hooftec » a suscité bien des 
discussions et les personnes présentes 
n’ont pas réussi à se faire à cette propo-
sition. 
Paul Andrist a détaillé l’avancement du 
projet de construction du Centre de for-
mation d’Aarberg de la Chräjeninsel. A ce 
propos, l’assemblée a donné aux délé-
gués du comité son accord pour la vota-
tion lors de l’AG du 6 novembre 2015, à 
Lucerne. 

Peter Wäfler est le nouveau président

Richard Hasler s’est retiré de son poste de 
président, pour des raisons profession-
nelles et personnelles. Peter Wäfler, qui 
était son vice-président, a été élu nouveau 
président. Les autres membres du comité 
ont été réélus par l’assemblée pour trois 
années, comme le stipulent les statuts. Et 
cette année, l’assemblée se réjouit d’ac-
cueillir cinq nouveaux membres actifs.  

Christian Krieg 
La présence de 42 membres montrait 
leur vif intérêt.
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Am 23. Juni 2012 hatten die Huf-
schmiede den nationalen Fachver-
band gegründet. Sie schlossen darin 
die regionalen Verbände zusammen. 
Dieses Jahr erschienen 42 Mitglie-
der zur Generalversammlung im 
Natio-nalen Pferdezentrum in Bern. 
Der Präsident Richard Hasler liess 
das Verbandsjahr Revue passieren 
und gab einen Einblick in die Tätig-
keiten der Kommissionsmitglieder. 
Die Vorstandsmitglieder präsentier-
ten anschliessend die Aktivitäten für 
die Hufschmiede. Erfreulich zu er-
wähnen sind hier die erste simultan 
übersetzte Hufbeschlagstagung, der 
gemeinsam durchgeführte CH-Kurs 
mit Abgabe des Gütezeichens «Qua-
lifizierter Hufschmied» oder die in 
Zürich und Avenches durchgeführten 
Feierabendseminare.

Bilanz und Budget

Sowohl die Jahresrechnung für das 
vergangene Geschäftsjahr wie auch 
das Budget für 2016 weisen einen 
Verlust aus. Der Vorstand ist sich der 
hohen Kosten bewusst und sucht 
nach Lösungen, um langfristig eine 
ausgeglichene Rechnung präsen-
tieren zu können. Eine Beitragser-
höhung wollte er dennoch nicht be-
schliessen. Im Gegenteil: Er offerierte 
allen Mitgliedern des Fachverbandes 
die Jahreslizenz des e-hoof-Lehrmit-
tels zum gleichbleibenden Verbands-
beitrag von 150 Franken. Dieser Ent- 
scheid setzt ein klares Zeichen für «LLL 
– Lebens-Langes Lernen» und macht  
auch in unserem Fachgebiet nicht 
Halt. Mit diesem interaktiven Lehr-
mittel ist das jederzeit möglich. 

Lernende, Marke und BZA

Dass der Beruf des Hufschmieds at-
traktiv ist, zeigen die neuen Zahlen 

der Lernenden: 20 junge Schulab-
gänger haben sich für eine Lehre als 
Hufschmied entschieden. 
Beat Stierli, der neue Leiter des 
Fachverbandes Landtechnik, stellte 
das neue Markenkonzept und die 
damit verbundenen Änderungen im 
Auftritt der SMU und des Fachver-
bandes Hufschmiede vor. Der Name 
«Hooftec» sorgte für reichlich Diskus-
sionsstoff, die Anwesenden konnten 
sich mit dem Vorschlag zur neuen 
Marke nicht anfreunden. 
Paul Andrist informierte über den 
aktuellen Stand des Bauvorhabens 
der Stiftung BZA auf der Chräjen-
insel vor. Zu diesem Thema gab die 
Versammlung den Delegierten des 
Vorstandes die Zustimmung für die 

Abstimmung an der Fachverbands-
versammlung am 6. November 2015 
in Luzern ab. 

Peter Wäfler ist neuer Präsident

Richard Hasler trat aus beruflichen 
und privaten Gründen als Präsident 
zurück. Der bisherige Vizepräsident 
Peter Wäfler wurde als neuer Prä-
sident gewählt. Die restlichen Vor-
standsmitglieder wurden von der 
Versammlung statutengemäss für 
weitere drei Jahre wiedergewählt. 
Erfreulicherweise konnte die Ver-
sammlung auch in diesem Jahr fünf 
neue Aktivmitglieder aufnehmen.  

Christian Krieg 

Fachverband Hufschmiede

Generalversammlung der Hufschmiede 2015

Die Hufschmiede auf dem Weg 
in die Zukunft
An der Generalversammlung am 18. September 2015 standen Wahlen, die neue Marke  

der Schweizerischen Metall-Union und die Erweiterungsbauten auf der Chräjeninsel auf der 

Traktandenliste.

Die Vorstandsmit-
glieder berichten aus 
ihren Ressorts. 




